

## Sin protocolos

Señor Director:

El caso del inspector municipal detenido en La Florida tras fiscalizar a un carabinero de franco revela una grave falta de coordinación entre policías y municipios. Este no es un hecho aislado, sino la expresión de un sistema sin protocolos claros ni estándares compartidos.

Con más de 2.000 patrulleros municipales solo en la RM, se requiere avanzar en profesionalización, formación y equipamiento adecuado. Hoy muchos operan sin protección ni respaldo legal suficiente.

Es urgente fortalecer la articulación con Carabineros, más allá del patrullaje mixto, con protocolos conjuntos y canales operativos definidos. También se necesita una política nacional de formación y un registro nacional de funcionarios de seguridad pú-

blica municipal, que asegure estándares éticos, técnicos y legales. Empoderar a los municipios es clave para prevenir el delito desde los territorios, con funcionarios preparados y protegidos.

**Francisco Manzano S.**

*Director Fundación País Seguro*